

DIARIO

DE PALMA



del Martes 23 de

Noviembre 1813.

S. Clemente Papa.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSF
7 de la mañana.	12 grad.	28 p. 3 1	O. cubierto
12 del día.	14 grad.	28 p. 3 1	O. entrecubierto
5 de la tarde.	13 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 3 1	O. id.

NÓTIAS DE ESPAÑA.

Por cartas fidedignas de Aragon se sabe que la catástrofe que empezó en el mes de Agosto continuó en los de Setiembre y Octubre aniquilandose las enormes masas de ejércitos enemigos y sus confederados, aumentando la desercion de estos el extremado apuro del xefe de los franceses. Por una de las mas exâctas relaciones que se halla en estas cartas consta que el 14 último los aliados habian atacado el formidable campo de Dresde (aquel campo tan atrincherado durante el armisticio y apoyo de gran cuenta para el ejército francés) con tan feliz sucesos que nada quedó que destruir, ni nada que desear al ardoroso empeño de las tropas aliadas, que lo asaltaron y tomaron. La accion fue de las mas vivas y sangrientas que han ocurrido en esta terrible y empeñadísima campaña. La fortuna abandonó del todo en esta crítica ocasion á aquel hombre extraordinario que tantos años há

que la tenia encadenada. Dos mariscales, seis generales de division, diez de brigada, toda la artillería, y efectos del campo, riquezas considerables y preseas de gran valor, todo lo perdió Bonaparte en esta accion que acabó de decidir su suerte, despues de tan larga expectativa. El número de soldados muertos, heridos y prisioneros es considerable y correspondiente á los xefes y generales muertos y prisioneros. Esta pérdida es irreparable. Los franceses mismos la confiesan, aunque baxo la falsa perspectiva con que presentan todas sus operaciones. = Una carta, la de fecha mas reciente se explica así: acaba de llegar un paisano de esta villa, al que mi amigo ha despachado con una carta para mí en la que me dice que el maestro de capilla ha abandonado á Dresde y replegádose sobre Francfort, enteramente abatido, y con todas las señas de un hombre desesperado. No pueden explicarse las asombrosas ventajas de los aliados, ni las derrotas y reveses que ha sufrido en estos últimos quarenta dias el ejército enemigo: piense V. todo lo favorable que quiera y aun quedará escaso; V. sabe que yo no me persuado con facilidad de lo favorable porque siento llevarme chasco, pero ahora creeré ya quanto me digan á vista de sucesos tan extraordinarios. Con que amigo viva España con sus aliados. Aseguran que Soult ha puesto su quattel general en Pau.

Otra carta refiere la reunion de numerosa caballeria que se forma en Aragon, en cuya Capital habia dias pasados cerca de 20000 caballos. = El duque del parque no habia salido de alli todavia para su destino en esta Isla. Las tropas de Mina cometian algunos excesos que no hacen honor á la buena disciplina que debe reynar en una division, que tantos titulos ha adquirido al reconocimiento de todos los españoles; y se esperaba que su patriótico gefe tomara las providencias oportunas para cortar de raiz los progresos de unos atentados, que ademas de ser criminales en si mismos, pueden producir la discordia, y en pos de ella, las funestas consecuencias de las divisiones intestinas.

Artículo comunicado.

Hallandonos ya en vísperas de convocarnos para nombrar electores parroquiales por el nuevo nombramiento de alcaldes regidores y síndico procurador con arreglo al artículo 313 de la Constitución, y como la voz activa y pasiva pertenece á los que esten en ejercicio de los derechos de ciudadanía español segun los artículos 23 y 317 de cuya calidad están suspendidos el deudor quebrado y el deudor á los caudales públicos artículo 25; á fin de evitar nulidades, se hace preciso conste al público quales son los que estan debiendo actualmente á los públicos caudales, por lo que y para proporcionar el acierto, y la mas plena libertad así á los parroquianos como á los electores, se implora el auxilio y proteccion del Sr. gefe político, á fin de que por un efecto de su notoria adhesion al sistema constitucional, se sirva tomar las disposiciones convenientes para que el contador de ejército, el de provincia, el tablero, y qualquier otro tenedor de libros en que conste quienes son deudores á los caudales públicos, libre certificacion fehaciente á qualquier ciudadano que la solicite, satisfechos sus justos derechos.

Un fiel observador de la Constitución.

Otro. Se suplica al señor gefe político, se sirva prohibir so pena el despacho de medicamentos que con harto perjuicio de la humanidad, están despachando los frayles encargados de las boticas de las varias órdenes de esta ciudad de Palma, y los drogistas de la misma, que venden medicamentos preparados.

Un amante de la humanidad.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Mahon en dos dias el patron Pedro Carchelles catalan del laud el Angel de la Guardia, con trigo y due-las.

De Id. en id. el patron Francisco Pujol mallorquin del Javeque San Josef, con dos pasageros, duelas y balija.

De Id. en id. el capitan Anastasio Caliga Ingles de la polacra Belasofia con avas.

De Id. en id. el capitan Luis Arricli ingles de la polacra trapeana con garvanzos, arroz y avas.

De Id. en id. el patron Antonio Florentí mahones del pingue Diligente, con trigo.

De Ciudadela en dos dias el patron Juan Pujol mallorquin con duelas, lana y lino.

Alquileres. Delante la Porteria de San Domingo casa número 9 hay una algolfa para alquilar.

Están para alquilarse en la calle de San Lorenzo unas casas con 1.º y 2.º piso al lado de la Parroquia de Santa Cruz, en la misma casa que debajo ay una botica franquearán las llaves; otra en la Calle de los apuntadores con entrada al lado del horno; los inquilinos de la misma entrada darán razon de su dueño.

Pérdidas. El dia veinte del corriente se perdió un reloj de plata con caza y guarda polvo, el minuterio guarnecido de diamantes vulgo giragons, á la buelta un esmalte azul turquí con un jarro de flores guarnecido de dichos diamantes, se suplica al que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la imprenta de este periódico que despues del agradecimiento se le dará una competente gratificacion.

Se perdió anteayer un perrito dogo flaco de carnes, color de ante claro, tiene las piernas cortas, la cola un poco cortada, se suplica al que lo hubiere hallado, se sirva entregarlo en la imprenta de este periódico, donde se le dará una competente gratificacion.

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp: año de 1813.